



« Les paysages naturels de Franche-Comté face aux interventions humaines »

Mercredi 15 février 2023 à 17h30
Groupe Rural du Doubs, 130 bis rue de Belfort à Besançon

Conférence animée par Jean Claude DUVERGET,
administrateur de notre association, géographe, proviseur honoraire.

Du Ballon d'Alsace à Saint-Amour, de Jussey à Pontarlier, les paysages de Franche-Comté sont d'une extrême diversité. Ils résultent de conditions naturelles locales très différentes (relief, géologie, hydrographie, climat) et des interventions humaines au cours des derniers millénaires.

Les paysages ne se résument pas à une mosaïque de faciès variés (forêts, vignoble, plaine céréalière, agglomérations urbaines...). Ils sont l'expression d'organisations créées par les hommes sur un support façonné par la nature où **quatre ensembles se dessinent** :

Les Vosges comtoises, la partie méridionale du massif granitique des Vosges et la Porte d'Alsace au nord-est de la Franche-Comté.

Les plateaux Haut-Saônois conduisent aux portes de la Lorraine et de la Bourgogne. La vallée de la Saône supérieure anime leur faible relief.

Le massif du Jura borde toute la région au sud et couvre la moitié de la Franche-Comté.

Le bas-pays comtois s'étend à l'est du Val de Saône, de Pesmes à Lons-le-Saunier en une plaine argileuse fertile.

Ci-dessous de gauche à droite, les Mille Etangs(70), Château-Chalon(39), La Cluse-et-Mijoux(25) :

